
Это один из самых масштабных 
и трогательных патриотических 
проектов, объединяющих участ-
ников на основе памяти о Победе 
в Великой Отечественной войне и 
ратных подвигах наследников поко-
ления победителей в наши дни.

Акция проводилась в сквере 
на Молодогвардейской улице при 

поддержке Совета депутатов муни-
ципального округа Кунцево. Орга-
низатором акции стал Центр досуга 
«Кунцево» (ГБУ «МЦ «Галактика»). 
Творческую часть провели глава 
муниципального округа Кунцево 
Д.В. Лещенко и руководитель Цен-
тра досуга Т.С. Гребенкина. Про-
грамма акции была разнообразной 

и включала в себя конкурс рисунков 
на асфальте, флешмоб, мастер-
классы. 

Участники акции, вооружив-
шись мелками, выразили свою по-
зицию и доказали, что помнят своих 
героев, четко знают, кто победил во 
Второй мировой войне и спас мир 

от фашизма. Жители нашего Кун-
цево приходили целыми семьями. 
В конце все юные художники полу-
чили памятные призы. 

Закончилось мероприятие воз-
ложением цветов к памятнику Геро-
ям-молодогвардейцам.

Алексей Василенок.
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Уважаемые кунцевчане!

Дорогие ветераны и труженики тыла!

Поздравляю вас с Днем Победы! 

Основная тяжесть борьбы с фашизмом легла на плечи Советского Союза. 
Нелегок был путь к Победе, она досталась советскому народу высокой 
ценой. Все мы гордимся подвигами людей военного поколения, и время не 
стирает память о событиях Великой Отечественной войны! 
В День Победы давайте ненадолго перестанем радоваться весне, а пред-
ставим себе тех солдат, которые так и не вернулись домой с фронтов Вели-
кой Отечественной. Большинство из них были совсем юными. Они отдали 
свои жизни ради того, чтобы наступил мир, а наша страна была свободной и 
независимой.
9 мая мы чествуем прежде всего вас, ветераны! Крепкого вам здоровья и 
долголетия! Спасибо за стойкость, мужество, за бессмертные подвиги! 
Вы — живая легенда, олицетворение непоколебимой воли к Победе. 
Пусть ваша бескорыстная преданность Родине станет примером для 
потомков, а ваша жизненная мудрость помогает нам строить будущее. 
С праздником, дорогие ветераны! 
Молодому поколению хочется пожелать всегда чтить память о героизме 
дедов и прадедов, жить так, чтобы не посрамить их память! Пусть подвиги 
предков вдохновляют вас на большие свершения ради благополучия 
страны.
А еще я желаю всем нам ценить время и счастье каждого дня, беречь свою 
Родину, защищать своих близких, и каждый раз с радостью в сердце встре-
чать праздник Победы!

Глава муниципального округа Кунцево 
Дмитрий Васильевич Лещенко

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Эта акция проходит ежегодно по 
всей стране и направлена на попу-
ляризацию бережного отношения к 
историческому и культурному насле-
дию. Таких объектов у нас в Кунцево 
много. Учащиеся школ, работники 
предприятий и учреждений, обще-
ственные объединения граждан, мо-
лодежь бережно относятся к сохра-
нению исторической памяти у нас в 
районе.

Руководитель молодежного цен-
тра «Галактика» в районе Кунцево 
Татьяна Сергеевна Гребенкина, ак-
тивисты и сторонники партии «Еди-
ная Россия», сотрудники Детского 
центра, Рублевской станции водо-
подготовки, активные кунцевчане — 
постоянные участники акции.

Общими усилиями приведен в 
порядок обелиск павшим в годы Ве-
ликой Отечественной войны жите-

лям поселка Рублево и прилегающая 
к нему территория. Большое спаси-
бо всем, кто принял участие в акции, 
и особенно руководству и сотрудни-
кам Рублевской станции водопод-
готовки, за помощь и предостав-
ленный инвентарь! Благоустройство 
памятного места — это часть наших 
дел, с помощью которых мы выража-
ем свою благодарность тем, кто от-
дал свою жизнь ради свободы своей 
страны. И наша задача — пронести 
память об этих людях через года. 
Своими поступками будем чтить 
подвиг тех, кто ценой жизни подарил 
нам мир и независимость.

Алексей Василенок.

В канун мероприятий по празднованию Дня Победы глава 

муниципального округа Кунцево Д.В. Лещенко вместе с 

единомышленниками, активными жителями района Кунцево, 

принял участие во «Всероссийском дне заботы о памятниках 

истории и культуры».

АКТУАЛЬНО

СОБЫТИЕ

Ñîõðàíèì ïàìÿòü

Ðèñóåì Ïîáåäó
В преддверии празднования Дня Победы в районе Кунцево, как и 

во всех регионах Российской Федерации, состоялась народная 

патриотическая акция «Рисуем Победу».

Уважаемые жители 

района Кунцево! 

17 июня в 17:00 

в помещении 

Совета депутатов 

муниципального округа 

Кунцево по адресу: 

Рублёвское шоссе, 

д. 79, состоятся 

публичные слушания 

по проекту решения 

Совета депутатов МО 

Кунцево «Об отчете по 

исполнению Бюджета 

муниципального округа 

Кунцево за 2023 год». 

Вопросы, замечания, 

предложения 

направляйте по е-mail: 

kuntsevo_apparat_sdmo 

@mail.ru. 

Ознакомиться с 

отчетом по исполнению 

бюджета за 2023 год 

можно на официальном 

сайте органов местного 

самоуправления 

МО Кунцево 

www.kuntsevo.org.
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Âìåñòî ïóñòûðÿ — ëþáèìîå 
áåçîïàñíîå ìåñòî äëÿ äåòåé è âçðîñëûõ

На пересечении улиц Маршала 
Тимошенко и Академика Павлова в 
ближайшее время планируется об-
устроить сквер с игровыми зонами 
для детей разных возрастов, спор-
тивными площадками, цветниками, 
скульптурами, садом-топиарием и 
фигурами сказочных героев, зверей 
и птиц. А еще — с площадкой «Мо-
сковское долголетие» и местом для 
игры в шахматы. В ходе работ по ре-
ализации будет создана единая эко-
система, позволяющая отдохнуть в 
тихой, спокойной обстановке, насла-
диться видами, совершить прогул-
ку вместе с семьей и сделать яркое 
фото с близкими.

Евгений Герасимов, депутат Мо-
сковской городской Думы, приложил 
все силы к тому, чтобы проект, в кото-
ром так нуждаются жители района, 
начал претворяться в жизнь. Впро-
чем, обо всем по порядку

Ìåñòî, êîòîðîå 
íå äîëæíî ïóñòîâàòü

Стартом для проекта стала ин-
формация местной жительницы Ли-

дии Константиновны Мех, которая 
во время районного субботника об-
ратилась с наказом к Евгению Вла-
димировичу, как депутату от района 
Кунцево. На начало 2024 года часть 
района между улицами Маршала 
Тимошенко и Академика Павлова не 
использовалась буквально никак. 
Взору кунцевчан, проходивших мимо 
этого места, представали только 
«погрустневшие» немногочислен-
ные скамейки, установленные мно-
го лет назад, единственная дорожка 
из асфальтобетона и вытоптанные 
газоны. И это — несмотря на актив-
ную городскую жизнь самого насе-
ленного района ЗАО, наличие не-
скольких транспортных маршрутов 
и автомобильных парковок. Вблизи 
располагаются образовательные и 
медицинские учреждения, спортив-
ный стадион — жизнь идет полным 
ходом.

Между тем молодые семьи, 
особенно многодетные, остро нуж-
даются в том, чтобы в шаговой до-
ступности находился центр семей-
ного досуга. Здесь недостаточно 
располагать детской площадкой, 
турниками или тренажерами во 

дворе. Необходимо такое место, 
где дети смогут активно отдыхать, 
не скучая и не заставляя родителей 
беспокоиться. Отдельная задача — 
продумать инфраструктуру, начи-
ная со скамеек и урн и заканчивая 
местами для разных видов отдыха, 
чтобы удачно сочетать функцио-
нальность с эстетичным видом.

Из этого и исходил Евгений Гера-
симов, обращаясь в управу района 
по поводу благоустройства данного 
участка. Народный избранник отме-
тил, что место расположено удачно: 
до него легко добраться из всех близ-
лежащих кварталов. И оно не должно 
пустовать, раз имеется потребность 
в центре отдыха. Да и название уже 
выбрали — «Детская аллея». Помогли 
кунцевчане, обсудившие проект с Ев-
гением Владимировичем в ходе его 
депутатского приема.

Âñå äëÿ îòäûõà — 
è àêòèâíîãî, è ñïîêîéíîãî

Уже летом депутат Мосгордумы 
Евгений Герасимов планирует пре-
зентовать детальный план нового 
центра семейного отдыха в упра-
ве района, после чего обратиться в 
префектуру ЗАО города Москвы для 
утверждения проекта. Вместо «на-
родных» тропинок будет создана 
продуманная сеть дорожек, окру-
женных цветниками, архитектурными 
формами, скульптурами. Планиру-
ется использовать песок, плитняк и 
современные материалы, включая 
покрытие Terra Way. Долговечность 
усилят подпорные стены из габио-
нов.

Для детского отдыха будут слу-
жить маршруты, позволяющие ка-
таться на самокатах, роликах, ве-
лосипедах. Обустройство сквера 

включает монтаж урн, скамеек, труб 
для переговоров, зарядных станций, 
деревянных мостиков, декоративных 
арок, скворечников. В проект входят 
площадка для детских игр, велопар-
ковка, зоны для семейных фотосес-
сий. Также будут проведены работы 
по озеленению территории с посад-
кой однолетних и многолетних расте-
ний. В ночное время территория бу-
дет полностью освещена, позволяя 
хорошо ориентироваться и не бес-
покоиться по поводу безопасности. 
Особое внимание будет обращено на 
сохранение зеленых насаждений, ко-
торые имеются на территории, пред-
назначенной для «Детской аллеи». 

Проект в очередной раз под-
тверждает, что основа развития и 
улучшений в столице — инициативы 
ее жителей. Как не раз подчеркивал 
Евгений Герасимов, именно диалог с 
избирателями позволяет депутатам 
Мосгордумы создавать и продвигать 
полезные проекты. Нет никаких со-
мнений, что «Детская аллея» станет 
именно таким.

Алла Стяжкина.

Перед митингом состоялось воз-
ложение цветов к мемориальным 
доскам Героев Советского Союза 
В.А. Ботылева и М.И. Иванова. 

Многочисленная колонна из ре-
бят с флагами, цветами, портрета-
ми своих прадедов — героев войны 
растянулась на всю улицу Василия 
Ботылева. Торжественным шестви-
ем колонна проследовала к обелиску 
павшим в годы Великой Отечествен-
ной войны. 

С приветственным словом пе-
ред собравшимися выступил гла-
ва муниципального округа Кунцево 
Д.В. Лещенко. Он подчеркнул, что 

этот день дорог и памятен для всех 
россиян. Победа 1945 года была 
достигнута благодаря подвигам и 
жертвам миллионов людей, неверо-
ятными усилиями наша страна раз-
громила фашизм. Это пример огром-
ной мощи и стойкости, мужества и 
единения, беззаветного служения 
Родине. У каждого есть близкие, от-
давшие свою жизнь или здоровье во 
имя свободы нашего народа. Вечная 
память им, героям-победителям!

Среди участников митинга был 
потомок Героя Советского Союза 

Василия Андреевича Ботылева, его 
правнук Егор, учащийся школы — он 
с гордостью держал портрет пра-
дедушки. Настоятель Храма иконы 
Божьей Матери «Неувядаемый цвет» 
отец Андрей провел службу, после 
которой участники митинга возложи-
ли цветы к обелиску. 

С каждым годом все меньше 
остается свидетелей той страш-
ной войны, но память о них живет 
и будет продолжает жить в сердцах 
людей!

Алексей Василенок.

ОФИЦИАЛЬНО

Ïîáåäà â ñåðäöå êàæäîãî æèâåò!
СОБЫТИЕ

РАЗВИТИЕ РАЙОНА

В поселке Рублево прошел 

традиционный митинг, 

посвященный Дню Победы. 

В мероприятии приняли 

участие воспитанники и 

педагоги школы №1371, 

сотрудники Рублевской 

станции водоподготовки, 

представители районной 

организации ветеранов и 

инвалидов, активные жители.

«Äåòñêàÿ àëëåÿ» — ïðîåêò, 
â êîòîðîì íóæäàþòñÿ æèòåëè

На пересечении улиц Маршала Тимошенко и Академика Павлова в ближайшее 

время планируется обустроить красивый современный сквер.
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Îò÷åò ãëàâû óïðàâû ðàéîíà 
Êóíöåâî Ä.Â. Ñàïðîíîâà

В ходе отчета Дмитрий Валерье-
вич остановился на наиболее важных 
задачах, которые решала управа в 
2023 году. Район Кунцево 
— один из самых боль-
ших в Западном 
округе: его жилой 
фонд включает 452 
многоквартирных 
дома. При этом ря-
дом с домами-но-
востройками стоят 
дома 1940–1950-х го-
дов. В них давно устаре-
ли коммуникации, но живут 
люди, которым нужно, чтобы в квар-
тире было тепло, светло и комфор-
тно. Поэтому одной из приоритетных 
ежегодных задач, стоящих перед 
управой района, является подготов-
ка жилого фонда к весенне-летнему 
и осенне-зимнему периодам. В про-
ведении работ задействовано мно-
жество специализированных служб, 
учреждений, проблемные вопросы 
выносятся на тепловую комиссию, 
координацию осуществляла управа 
района. В 2023 году с этой задачей 
управа справилась.

Подъезд — лицо дома. Важно, 
чтобы жители вместе с управляющей 
компанией поддерживали в нем чи-
стоту и порядок. В 2023 году прове-
ден ремонт в 206 подъездах много-
квартирных жилых домов (МКД). На 
2024 год запланирован ремонт 204 
подъездов в 57 МКД. Ремонтные ра-
боты проводятся под строгим кон-
тролем Жилищной инспекции.

Важное направление деятельно-
сти управы — капитальный ремонт 
общего имущества МКД. В 2023 году 
с Фондом капитального ремонта 
были заключены договоры на ремонт 
12 домов, работы будут продолжены 
и в текущем году. Для обеспечения 
безопасной и комфортной атмосфе-
ры для жителей во время ремонта на 
объектах регулярно присутствовали 
прорабы и инженеры технического 
надзора. Для контроля, приемки вы-
полненных работ и взаимодействия 
с жителями за каждым домом закре-
плен муниципальный депутат.

Большой объем работ был вы-
полнен по благоустройству района. 
Глава управы уверен: чтобы средства 
расходовались эффективно, необхо-
дим комплексный подход. Поэтому в 
программу на 2023 год вошли 5 боль-
ших дворовых территорий, имеющих 
межквартальное значение и востре-
бованных жителями: ул. Академика 
Павлова, д. 21, корп. 1 и 2; ул. Бо-
бруйская, д. 10, корп. 1, ул. Ельнин-
ская, д. 18, корп.1, ул. Партизанская, 
дом 36; ул. Новорублевская, д. 13. В 
рамках программы «малых дел» было 
реконструировано 24 контейнерные 
площадки для мусора; проведены 

работы по обустройству дорожно-
тропиночной сети по 6 адресам; вы-
полнены работы по ремонту тротуара 
внутри дворов по 5 адресам и др.

В полном объеме реализованы 
социальные программы по 

оказанию адресной по-
мощи особо нужда-

ющимся жителям. 
По обращениям 
жителей выполнен 
ремонт в квартирах 
ветеранов и де-

тей-сирот. Льготные 
категории жителей, 

инвалиды получили про-
довольственные наборы, 

товары длительного пользования. 
Детям из малообеспеченных семей 
подарили подарки и билеты на ново-
годние праздники.

В заключение глава управы 
Д.В. Сапронов отметил, что в управе 
есть все необходимые кадровые и 
материально-технические ресурсы 
для эффективного выполнения по-
ставленных задач.

В ходе подготовки и проведе-
ния отчета в адрес главы управы от 
жителей и депутатов поступило бо-
лее 15 вопросов. Были обозначены 
наиболее проблемные для района 
Кунцево темы, такие как организа-
ция дополнительных парковочных 
мест во дворах, контроль за работой 
управляющих компаний в вопросах 
эксплуатации жилого фонда, вывоз 
мусора, завершение работ по ремон-
ту асфальтового покрытия во дворах 
и озеленению дворовых территорий. 

Ознакомиться с полной версией 
отчета главы управы можно на сайте 
органов местного самоуправления 
www.kuntsevo.org.

Èçìåíåíèÿ â ðàáîòå ó÷ðåæäåíèé 
ñîöèàëüíîé ñôåðû â 2024 ãîäó

С информацией о работе по ока-
занию социальных услуг населению в 
отчетном году и об изменениях 
в работе учреждений со-
циальной сферы в году 
наступившем высту-
пила руководитель 
социальной службы 
районов Кунцево и 
Можайский, муни-
ципальный депутат 
Г.В. Арсентьева. Учи-
тывая пожелания жи-
телей и депутатов, Галина 
Владимировна более подробно 
рассказала об изменениях, которые 
произошли в порядке оказания соци-
альной помощи жителям. 

С 1 января 2024 года социальное 
обслуживание в Москве перешло на 
новые стандарты. Изменились места 
и способы получения соцуслуг. Про-
думаны удобные локации, созданы 
новые учреждения и формы связи с 
человеком, которые придут на смену 

устаревшим. Все соцработники ста-
ли сотрудниками центра «Мой соци-
альный помощник», при этом сохра-
нили закрепленные за ними участки. 
Цифровизация затронула и соци-
альную сферу: создано специальное 
приложение для соцработников, на 
каждого подопечного с учетом его 
потребностей будет разработана ин-
дивидуальная программ.

За получением социального об-
служивания на дому можно обра-
титься в ближайший центр госуслуг 
«Мои документы» (МФЦ). По любым 
вопросам участия в проекте «Мо-
сковское долголетие» теперь можно 
будет обращаться в Центры москов-
ского долголетия. До конца 2024 
года такой Центр появится и в рай-
оне Кунцево. Там можно подобрать 
клуб по интересам или записаться на 
занятия, идущие на «внешних» пло-
щадках — в колледжах, вузах, музеях, 
библиотеках и парках Москвы. 

Чтобы получить технические 
средства реабилитации для лежачих 
больных, достаточно оставить заяв-
ку в едином кол-центре по телефону 
8(495)870-44-44 или на сайте mos.ru.

Для жителей, которые сами уха-
живают за своими маломобильны-
ми родственниками, организована 
«Школа родственного ухода»: 11 
бесплатных видеоуроков по уходу. 
Оформить заявку можно на сайте 
prosocial.ru. Если больные имеют 
серьезные заболевания, нуждаются 
в круглосуточном уходе, им невоз-
можно организовать уход на дому — 
предоставляется стационарное со-

циальное обслуживание (тел.: 
8(499)179-04-99).

Оказание мер со-
циальной поддержки: 

по выплате пособий 
семьям с детьми, 
доплат пенсионе-
рам, обеспечению 

санаторно-курорт-
ными путевками (все 

то, что раньше предо-
ставлял отдел социально-

го обслуживания района на ул. 
Ек. Будановой, дом 8) теперь возло-
жено на ГКУ «Социальное казначей-
ство» (адрес клиентского офиса: пл. 
Киевского вокзала, дом 2). Подать 
заявление можно на портале mos.ru 
или в любом МФЦ.

Опека в наступившем году также 
осуществляется в новом формате: 
для удобства граждан специалисты 
будут вести прием на территории 

Семейных центров по экстеррито-
риальному принципу внутри адми-
нистративного округа (справочная 
информация на сайте opeka.dszn.ru).

Продолжит свою работу создан-
ный в 2023 году Единый центр под-
держки участников СВО и членов их 
семей по адресу: Береговой проезд, 
дом 8, стр.2 (ст. метро «Фили»), тел.: 
8(495)870-55-45.

В завершение Галина 
Владимировна отме-
тила, что, несмотря 
на нововведения, 
главные цели си-
стемы социаль-
ной защиты на-
селения остаются 
прежними — повы-
шение уровня и ка-
чества жизни граждан, 
нуждающихся в социальной 
поддержке. Над достижением этих 
целей социальные работники рабо-
тают, преодолевая все трудности, 
стараясь быть максимально полез-
ными для людей.

Депутаты отметили героический 
труд социальных работников, по-
желали успехов в реализации новых 
программ, высказали готовность 
оказать необходимую поддержку.

Ôëàãìàíñêèé ÌÔÖ 
íà óë. ßðöåâñêîé âñåãäà 
ê âàøèì ãîñóñëóãàì!

С большим интересом депутаты 
и жители заслушали информацию 
руководителя Флагманского МФЦ 
окружного значения ЗАО А.П. Бори-
севич. Центр оказывает услуги жите-
лям с марта 2023 года. Среди новых 
услуг, появившихся в 2023 году, осо-
бо востребованы:

— оформление загранпаспорта 
детям до 14 лет за 1 день;

— получение водительского удо-
стоверения в день обращения;

— оформление услуг органов 
опеки и попечительства: разрешение 
на совершение сделок с имуществом 
и на распоряжение доходами несо-
вершеннолетних, недееспособных;

— выдача справки об отсутствии 
факта государственной регистрации 
заключения брака;

— регистрация транспортного 
средства;

— оформление льготы по ЖКХ 
старшему по дому, при условии пре-
доставления распоряжения главы 
управы;

— регистрация права собствен-
ности на объекты недвижимости, на-

ходящиеся на территории РФ.
Есть возможность 
оформить ряд услуг 

«одним пакетом» в 
рамках 9 жизненных 
ситуаций: «Рож-
дение ребенка»; 
«Многодетная се-

мья»; «Оформление 
наследства»; «Пере-

мена имени»; «Приоб-
ретение жилья»; «Смена 

места жительства»; «Я — авто-
мобилист»; «Я потерял документы»; 
«Я оплачиваю налоги».

Также в МФЦ проводятся цере-
монии по торжественному вручению 
первого паспорта гражданина РФ.

В штате Центра 117 специали-
стов, также прием ведут сотрудники 
ГИБДД и других ведомств. В «Мои 
документы» можно прийти с ребен-
ком, и тому будет чем заняться: для 
удобства посетителей здесь рас-
полагаются детская игровая зона, 
а также «Мое фото», «Мое путеше-
ствие». Из дополнительных сервисов 
флагмана на Ярцевской улице стоит 
особо отметить медицинский. Тут 
есть диагностический комплекс для 
проведения экспресс-анализов, ра-
ботает медкабинет «Мое здоровье», 
где делают чек-ап сердца, сосудов, 
легких.

Продолжение на стр. 4

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

Важным периодом в деятельности муниципальных депутатов 

является период заслушивания отчетов руководителей 

учреждений, работающих на территории района Кунцево для 

жителей. Это возможность не только узнать, как работало 

учреждение в отчетный период, но и вместе с жителями 

высказать пожелания, критические замечания, обозначить 

нерешенные вопросы — словом, повлиять на улучшение качества 

работы и более эффективное решение существующих проблем. 

Предлагаем вам обзор выступлений руководителей учреждений 

и организаций района на заседании Совета депутатов в марте–

апреле текущего года.

Äåïóòàòñêèå áóäíè
Единый центр 

поддержки 
участников СВО 

и членов их семей 
по адресу: 

Береговой проезд, 
дом 8, стр.2, тел. 
8 (495)870-55–45
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Центр усовершенствован для 
более комфортного пребывания 
маломобильных граждан; можно 
сделать фото на документы; заря-
дить электронное устройство; рас-
печатать и снять копию с докумен-
тов; воспользоваться платежными 
терминалами; в зоне обмена книг 
взять понравившуюся и оставить 
свою; посмотреть афишу городских 
мероприятий и др.

В ходе обсуждения информации 
об услугах МФЦ глава муниципаль-
ного округа Д.В. Лещенко попро-
сил Алену Петровну подключиться к 
решению проблемы цифровизации 
архивов и обеспечения доступа к 
архивным документам (домовым 
книгам) для жителей частного сек-
тора поселка Рублево и деревни 
Мякинино, что необходимо для 
правового оформления, реги-
страции прав на недви-
жимость, земельные 
участки.

Îáðàòíàÿ ñâÿçü 
ñ æèòåëÿìè — 

íåîáõîäèìîå óñëîâèå 
ðåøåíèÿ ïðîáëåì

Отчет главы му-
ниципального округа 
Кунцево Д.В. Лещенко 
был единогласно утвержден 
Советом депутатов и поддержан 
жителями. В ходе отчета Дмитрий 
Васильевич подробно остановился 
на мероприятиях по выполнению 
обещаний и наказов избирателей. 
Сообщил, что решения по наибо-
лее важным вопросам всегда при-
нимались с учетом интересов жите-
лей, при их активном участии. Все 
социальные программы в 2023 году 
реализовывались под контролем и 
при участии депутатов. Важным на-
правлением в работе было исправ-
ление ошибок, допущенных преж-
ним составом Совета депутатов в 
вопросах реализации прав граждан 
в соответствии с полномочиями ор-
ганов местного самоуправления:

— в 2023 году рассмотрено 11 
вопросов, связанных с обращениями 
граждан по установке шлагбаумов 
(80% согласовано); 

— уже второй год ведется кон-
структивная совместная с управой 
района работа по подготовке, ут-
верждению и исполнению плана 
дополнительных мероприятий по 
социально-экономическому раз-
витию района Кунцево: план ме-
роприятий на 2023 год выполнен, 
в рамках него жителям дома ул. 
Истринская, д. 8, корп. 3 устано-
вили долгожданные теплосчетчи-
ки. Реализация плана обеспечила 
для льготных категорий жителей 
района Кунцево получение необ-
ходимых социально-бытовых услуг, 
приобретение продовольственных 

товаров, товаров первой необходи-
мости и длительного пользования, 
проведение социально-значимых 
культурно-досуговых мероприятий.

Бюджет на 2023 год успешно ре-
ализован:

— в рамках утвержденных 
средств проведено 46 

праздничных, досу-
говых, спортивных 

мероприятий, в том 
числе по военно-
патриотическому 
воспитанию; 

— была поддер-
жана инициатива жи-

телей поселка Рублево, 
который в 2023 году отме-

тил свой 95-летний юбилей, и за 
счет средств местного бюджета была 
выпущена книга коллектива авто-
ров, писателей-краеведов «Я помню 
тихое Рублево». С учетом большой 
популярности и востребованности 
книги в 2024 году запланирован до-
полнительный тираж. 

Деятельность Совета депутатов, 
аппарата строилась в тесном взаи-
модействии с подразделениями ор-
ганов исполнительной власти на тер-
ритории района — управой, отделом 
МВД, а также учреждениями социаль-
ной защиты населения, обще-
ственными объединениями 
жителей и др. Проведе-
ние межведомственных 
совещаний, рабочих 
групп позволило опе-
ративно реагировать 
на «горячие» темы и 
обращения жителей в 
адрес депутатов, главы 
муниципального округа.

Совместно с волонтерски-
ми организациями Совет депутатов 
оказывал и оказывает регулярную 
помощь воинским подразделениям, 
участвующим в СВО, где служат ре-
бята из района Кунцево.

Хорошую базу для тренировок 
получила детская хоккейная команда 
«Рублевские соколы». Введен и ак-
тивно функционировал в зимний пе-
риод каток с искусственным льдом, 
на базе которого каждые выходные 
проводились и праздничные, и спор-
тивные мероприятия. 

В рамках своего отчета Дмитрий 
Васильевич выразил благодарность 
всем, кто сотрудничал с Советом де-
путатов и помогал в решении постав-
ленных задач, успешной реализации 
планов и проектов. 

Äîñóã — äåëî ñåðüåçíîå
Отчитываясь перед депутатами 

и жителями, руководитель филиала 
«Центр досуга Кунцево» (ГБУ «МЦ «Га-
лактика) Т.С. Гребенкина отметила, 
что качественный досуг очень важен 
и для детей, и для взрослых. Задача 
Центра — дать возможность детям 
и взрослым пробовать свои силы в 
различных направлениях искусства, 
спорта и личностного развития. Учи-
тывая разнообразные интересы жи-
телей, команда Центра проводит ме-
роприятия и предлагает различные 
формы кружков, клубов, студий и 
секций по месту жительства. В 2023 
году для жителей района за счет 
средств бюджета работало 20 объе-
динений по направлениям: спортив-
ное-ориентирование, хореография, 
каратэ, спортивно-эстрадные тан-
цы, шахматы, самбо, общая физи-
ческая подготовка; 10 объединений 
декоративно-прикладной, художе-
ственной, гуманитарной направлен-

ности: изобразительное 
и театральное искус-

ство, фотография, 
эстрадный во-
кал, лингвисти-
ка, экология и 
другие. 

Б о л ь ш о й 
п о п у л я р н о -
стью пользу-
ется детский 
научный клуб. 
В объединениях 
Центра занимает-
ся более 600 чело-
век. В прошедшем году 
проведено более 36 меро-
приятий спортивной и художествен-
ной направленности: соревнования 
в электронном тире, танцевальный 
фестиваль «Танцуй, твори, живи», 

с п о р т и в -
ные сорев-
н о в а н и я 
«Чемпион 

д в о р а » , 
турнир по 

ш а х м а т а м 
«Белая ладья», 

театральный фе-
стиваль и другие. 

При поддержке Совета депу-
татов для жителей района был реа-
лизован проект «А у нас во дворе», в 
рамках которого проведено 15 инте-

ресных интерактивных программ.
Татьяна Сергеевна выразила 

надежду, что в наступившем году 
дворовые и спортивные площадки 
заполнятся доброжелательными 
участниками досуговых мероприятий 
Центра. В заключение Т.С. Гребенки-
на пригласила жителей, семьи с деть-
ми посетить их филиалы на террито-
рии района и найти дело по душе. 

Представленная отчетная инфор-
мация была принята Советом депута-
тов единогласно.

Материал подготовила Т.Н. Рыжикова.

Àäðåñà áëàãîóñòðîéñòâà íà 2024 ãîä; ìóíèöèïàëüíûå 
äåïóòàòû, óïîëíîìî÷åííûå äëÿ ó÷àñòèÿ â ðàáîòå 

êîìèññèé ïî ïðèåìêå âûïîëíåííûõ ðàáîò

№ 
п/п

Адрес объекта благо-
устройства

Изби-
ратель-

ный 
округ

Ф.И.О. депута-
тов (основной)

Ф.И.О. депутатов 
(резервный)

Обновление детской площадки, благоустройство двора, озеленение

1. 
Ул. Ельнинская, д. 1, 

к. 1,2
2 О.А. Алексеенко Е.Е. Цветкова

2. Ул. Новолучанская, д. 5 2 Д.В. Лещенко А.Ю. Глушков

3.
Ул. Новорублевская, 

д. 3
2 Д.В. Лещенко А.Ю. Глушков

4.
Ул. Новорублевская, 

д. 4, д. 6
2 Д.В. Лещенко А.Ю. Глушков

5.
Ул. Марш. Тимошенко, 

д. 17,  к. 2
2 А.Ю. Глушков И.Ю. Трус

6. Ул. Кунцевская, д. 1 1 Г.В. Арсентьева О.А. Когут

7. Ул. Партизанская, д. 40 2 А.Ю. Глушков Е.Е. Цветкова

8.
Ул. Истринская, д. 10, 

к. 2
1 О.А. Алексеенко Ю.В. Плотникова

9. Ул. Кунцевская, д.13/6 1 Г.В. Арсентьева Ю.В. Плотникова

10.
Ул. Молодогвардей-

ская, д. 1, к. 1
1 О.А. Алексеенко А.В. Моложаев

11. Ул. Бобруйская, д. 34 2 О.А. Алексеенко А.В. Моложаев

Разработка проектно-сметной документации

12.
Рублевское шоссе, 

д. 91, к. 2
2 И.Ю. Трус Ю.В. Плотникова

13. Ул. Молдавская, д. 6 1 О.А. Алексеенко Н.Б. Анохина

14. Ул. Полоцкая, д. 27-29 1 О.А. Алексеенко О.А. Когут

15. 
Ул. Ек. Будановой, 

д. 8, к. 2
1 Д.В. Лещенко О.А. Когут

Контейнерная площадка

16.
Ул. Ярцевская, д. 27, 

к. 3
2 О.А. Алексеенко А.Ю. Глушков

Подробнее с объемами работ и с проектами благоустройства можно озна-
комиться на сайте муниципального округа Кунцево www.kuntsevo.org, 

в разделе Социально-экономическое развитие района Кунцево.

Филиалы 
«Центра досуга 

Кунцево»: Бобруйская, 
д. 20, тел.: 8(499)140-
26-73; Рублевское ш. 
16/1, тел.: 8(495)440-

74-19; Ярцевская д. 27, 
к. 7. Единый телефон: 

8(499)149-29-94, 
e-mail:centr-kuntsevo@

yandex.ru.
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— Как получилось, 

что Вы стали муници-

пальным депутатом?

— Наверное, не как, 
а почему. Жители оказа-
ли мне доверие в предвы-
борной кампании и изъявили 
желание, чтобы я стала депута-
том Совета депутатов муниципаль-
ного округа Кунцево. Я не являюсь 
жителем района Кунцево, но работаю 
здесь уже 8 лет. И когда мне предло-
жили баллотироваться в депутаты, я 
согласилась, так как для меня важно 
развитие района. И очень важно, что-
бы в нем было удобно и комфортно 
проживать. В развитии района муни-
ципальные депутаты принимают не-
посредственное участие.

— Эта деятельность значима 

для Вас?

— Конечно. Я считаю, что любая 
деятельность, связанная с людьми, 
очень важна. Ведь от наших решений 
зависит дальнейшее развитие и рай-
она, и города в целом. Принятие ре-
шения, его обсуждение, обращения 
людей с проблемами, которые уда-
ется решить — это очень значимо. 

— Как депутат помогает жите-

лям района?

— Я провожу прием каждую тре-
тью среду месяца по адресу: улица 
Ельнинская, дом 10, строение 2. Лю-
бой житель может прийти ко мне со 
своим вопросом, мы его подробно 
обсудим. Если вопрос относится к 
компетенции Совета депутатов, он 
выносится на заседание. Депутат 
не работает сам по себе. Решение 
принимается коллегиально — либо в 
пользу жителей, либо мы объясняем, 
по каким причинам не можем сейчас 
решить данный вопрос. Жителям мы 
разъясняем алгоритм наших даль-
нейших действий, которые помогут 
решить вопрос или проблему поло-
жительно. Если вопрос не относится 
к компетенции муниципальных де-
путатов, мы даем рекомендации о 
том, в какую инстанцию обратиться.

— С чем чаще всего к Вам об-

ращаются как к депутату?

— Чаще всего приходят на прием 
люди, у которых какое-то недопони-
мание с обслуживающими компани-
ями. Жители просят посодейство-
вать в работе служб ЖКХ, которые 
занимаются содержанием зданий, 
домов. Зачастую просят посодей-
ствовать в том, чтобы чаще проводи-
лась уборка территорий. 

— Какие еще проблемы волну-

ют Ваших избирателей?

— Благоустройство райо-
на, парковочные зоны, установка 
шлагбаумов — это те вопросы, ко-
торые мы чаще всего обсуждаем 
на наших заседаниях и принимаем 
решения в пользу жителей. Также 
мы занимаемся организацией раз-
личной деятельности, в том числе 
и развлекательных мероприятий. 
В текущем году нами утверждено 
множество мероприятий, которые 
проводятся для жителей района в 
праздничные даты. На мой взгляд, 
такие мероприятия делают досуг 
кунцевчан более интересным и 
приятным. 

— Какую проблему, на Ваш 

взгляд, можно назвать наиболее 

актуальной для района Кунцево?

— Я считаю — благоустройство 
района. Еще многое нужно улуч-
шить, например создать совре-
менные игровые зоны, площадки. В 
этом направлении Совет депутатов 
работает очень активно. Я наде-
юсь, что наша деятельность в тече-
ние пяти лет будет эффективной, и 
район станет более современным, 
удобным для жизни.

— Удалось ли новому созы-

ву Совета депутатов за полтора 

года решить какую-нибудь ре-

альную проблему района?

— Учитывая то, что до нынешне-
го созыва Совет депутатов района 
Кунцево практически не работал, 
очень многие вопросы жителей не 
решались на протяжении 6-7 лет. 
Сейчас деятельность депутатов 
района Кунцево очень слаженная. 
Мы решаем вопросы пятилетней 
давности. Самые острые, самые 
частые проблемы и вопросы, ко-
торые обсуждаются на заседаниях 
— это установка шлагбаумов, то 
есть люди хотят обезопасить свою 
дворовую территорию, избавить-
ся от чужих машин, оградить своих 
детей от возможных ДТП. Именно 
эти вопросы в большинстве случа-
ев решаются положительно. Кроме 
того, за полтора года в Совете де-
путатов принято достаточное ко-
личество решений по улучшению 
различных территорий, объектов, 
где будет проводиться или уже про-
ведено благоустройство. Важный 
вопрос, который сейчас на моем 

контроле — недостроенное поме-
щение на Истринской улице, очень 
беспокоящее жителей. Ранее имел-
ся свободный доступ в это здание: 
кто угодно, включая детей, мог 
войти туда беспрепятственно. Мы 
добились размещения поста ох-
раны на данном объекте. Теперь 
доступ туда невозможен, ведется 
постоянное наблюдение. Мы про-
должаем работу в этом направ-
лении, рассматриваем варианты 
переоборудования здания. Я очень 
надеюсь, что в ближайшее время 
мы с префектурой, управой, горо-
дом решим этот вопрос. Возможно, 
у нас появится еще один спортив-
ный комплекс или какое-то другое 
учреждение для жителей района.

— Как Вам удается совме-

щать основную работу с обще-

ственной деятельностью, ведь 

исполнение обязанностей ди-

ректора школы наверняка отни-

мает много времени?

— Правильная организация 
времени. Я четко выстраиваю план 
своей деятельности на неделю. По-
этому очень не люблю, когда мне 

приходится отменять или пере-
носить какие-то мероприятия. Но 
именно самоорганизация помогает 
мне все успевать. 

— К Вам обращались ученики 

школы? 

— Да. Ко мне часто приходят 
ребята, обычно старшеклассники. 
Они знают, что они могут мне напи-
сать, я назначу встречу, на которой 
мы обсудим все волнующие их во-
просы. Чаще всего вопросы связа-
ны с обучением, недопониманием 
с учителями или одноклассниками. 
Реже — с проблемами в семье, но 
и такое бывает. Я открыта, прихо-
дите! Стараюсь решить и решаю 
каждую проблему отдельно в обя-
зательном порядке. Дети — в прио-
ритете во всех вопросах, которыми 
я занимаюсь. Я найду время всегда.

Беседу провели медиапедагог 
Шамсутдинова Эльвира Рустамовна, 

учащиеся 7 и 8 медиаклассов ГБОУ 
«Школа № 887» Серова Кристин, 

Кузнецова Анна, Ермакова Анастасия, 
Шевляков Михаил, Алексанянц Ксения, 

Матюгин Роман и Долганов Яромир 
(«Телестудия-887»).

Ìàêñèìàëüíîå âíèìàíèå ê ïðîáëåìå — 
êëþ÷ ê ðåøåíèþИнтервью с директором ГБОУ «Школа №887», муниципальным 

депутатом Юлией Васильевной Плотниковой

ИНТЕРВЬЮ

На юбилей пришли с поздравле-
ниями депутаты Московской город-
ской Думы Е.В. Герасимов и М.А. Ки-
селева, глава муниципального округа 
Кунцево Д.В. Лещенко, замести-

тель главы управы района Кунцево 
Т.Н. Намазова, муниципальный депу-
тат  Г.В. Арсентьева. 

Глава муниципального округа 
Кунцево вышел на сцену вместе с 

коллегой-депутатом Галиной Ар-
сентьевой, в своем поздравлении 
он отметил, что в данном сообще-
стве нет случайных людей. Это 
сильные духом люди. Удивитель-
но, откуда у них столько мужества 
и уверенности в завтрашнем дне. 
Они планируют, интересуются все-
ми мероприятиями в районе, ак-
тивно участвуют в них. Они любят 
жизнь. Особо выделил активность 
руководителя отделения — Ольги 
Александровны Алексеевой. Рабо-
та районного отделения общества 
инвалидов в Кунцево очень важна. 
Социальная поддержка и помощь 
нуждающимся жителям района, ко-
торую они оказываю в наше непро-
стое время, заслуживает глубокого 
уважения!

Благодаря работе отделения 
люди, имеющие проблемы со здоро-
вьем, чувствуют себя защищенными 
и нужными членами общества. Ак-
тивисты общества организуют тури-
стические поездки в города России, 
посещение концертов, выставок, 
другие творческие мероприятия

За помощь и поддержку главе му-
ниципального округа было вручено 
почетное удостоверение участника 
общества. Дмитрий Васильевич в 
свою очередь вручил Ольге Алек-
сандровне букет цветов и благодар-
ственное письмо. 

Коллективы Культурного центра 
«Зодчие» (директор Г.В. Гераскин) 

подготовили в качестве подарка ин-
тересную концертную программу. 

Хочется верить, что и в дальней-
шем жизнь людей, ежедневно пре-
одолевающих большие трудности, 
не потеряет красок, а рядом всегда 
будут те, кто готов прийти им на по-
мощь.

Алексей Василенок.

СОБЫТИЕ

Ñèëüíûå äóõîì ëþäè

В Культурном центре «Зодчие» свой первый маленький юбилей 

— 5 лет со дня основания — отметило Кунцевское районное 

отделение Всероссийского общества инвалидов.
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ИСТОРИЯ РАЙОНА

Ìèôû Êóíöåâî: «ñòðàíà Ëèìîíèÿ»
Мы произносим слово «миф», когда вспоминаем историю Древнего мира. В те далекие времена 

миф давал готовые ответы на вопросы о сотворении мира, поведении животных, описывал примеры 

для подражания. Несмотря на развитие науки и техники, мифологическое сознание живет и в 

современном обществе: оно объясняет непонятные явления, добавляет в современное научное 

знание элемент сказочного, как и раньше восполняя недостаток знаний и превращая обыденную 

реальность в чудесное.Практически каждый город имеет 
мифы о своем происхождении, жиз-
ни, а иногда и гибели. На протяжении 
столетий город наполняется новы-
ми необычными сюжетами, которые 
формируют жители сами по себе и 
сами о себе. Так появляются рас-
сказы о затерянных городах, стран-
ных местах и людях, чьи поступки 
привлекают внимание и будоражат 
воображение путешественников. 
Много подобных легенд получили ли-
тературную обработку: былины про 
Китеж-град, остров Буян, уральскую 
Мангазею, а устное народное твор-
чество хранит мифы более позднего 
периода: о путевом обходчике, поез-
де-призраке московского метропо-
литена, героические мифы о Ленине, 
пионерах-героях и т.д. 

Одним из таких городских мифов 
можно называть появление в подмо-
сковном городе Кунцево отдельной 
страны — «Лимонии». Ее дома дошли 
до наших дней уже весьма выцветши-
ми, но зато аутентичными, и сегодня 
напоминают нам о том, каким было 
наше Кунцево до вхождения в состав 
столицы. 

Происхождение народного то-
понима (или урбанонима) относит-
ся к периоду активного жилищного 
строительства в Подмосковье после 
окончания Великой Отечественной 
войны.

Во второй половине 1940-х–на-
чале 1950-х годов на части террито-
рии бывшего Кунцевского военного 
лагеря началась комплексная жилая 
застройка. Ее зона ограничивалась с 
юга Белорусской железной дорогой, 
а с севера — Молодогвардейской 
улицей (до 1962 года — ул. Моло-
дежная), квартал получил название 
«Рабочий поселок». Застройка шла 
по единому архитектурному плану: 
замкнутый квартал-каре с большим 
двором посередине и богатым озе-
ленением. В 47-м квартале совре-
менного Кунцево, между ул. Полоц-
кой и Коцюбинского, можно увидеть 
сохранившие кварталы почти без из-
менений.

Главенствующим архитектурным 
стилем того времени был сталин-
ский ампир, но если в столице для 
домов не жалели фасадного декора, 
то в подмосковном городе Кунцево 
был использован вариант попроще. 
Планировка первого этажа предпо-
лагала нежилые функциональные 
помещения (магазины, парикмахер-
ские, детские садики, почту и т.д.) с 
большими, почти трехметровыми ок-
нами-арками, эркерами, греческим 
меандром под крышей, фигурными 
фронтонами и фризом с лепниной 
стандартного сюжета (цветы, плоды 
и колосья, перевитые лентами, герб 
государства). 

Дома строили из силикатного 
кирпича, который для продления 
срока службы строений решили по-
крывать защитной «шубой». Слой се-
рого цемента выглядел неэстетично, 
и его покрасили яркой лимонно-жел-
той фасадной краской, оставив все 

архитектурные детали белыми. Полу-
чилось очень нарядно.

Оставшиеся два дома на ул. Пар-
тизанская вместе Домом культуры 
«Строитель» Главмосстроя (создан 
в 1967 году, с 2008 года — культур-
ный центр «Зодчие») показывают 
нам квартальную планировку с впи-
санным в композицию жилых домов 
общественным зданием. Фасад со 
стороны улицы смотрится гораздо 
более торжественно, чем со сторо-
ны двора — эта черта характерна 
для всего жилищного строительства 
в стиле сталинского ампира. Так 
же, как и на ул. Боженко, парадный 
вход во двор оформлен в виде арки 
с колоннами. А со стороны двора на 
втором этаже помимо подоконников 
на окнах расположены итальянские 
«цветочницы» — узкие балкончики, 
на которых можно выставить горш-
ки с цветами. К слову сказать, такие 
цветочницы использовались круглый 
год, превращаясь зимой в естествен-
ные холодильники. 

Дом 14 по улице Боженко, по-
строенный в 1955–1957 годах, — са-
мый крупный в «Лимонии». Он состо-
ит из четырех корпусов — большого 
центрального, напоминающего ко-
рабль, и трех поменьше. Главный 
корпус украшен двумя эркерами и 
кирпичной башенкой-ротондой на 
крыше.

«Башню всегда называли Дом 
Карлсона, — рассказывает житель 
«страны Лимонии» Сергей Бондарен-
ко. — Когда-то это был пункт визуаль-
ного воздушного наблюдения, опове-
щения и связи. Наверху на отдельном 
постаменте стоял громоотвод. В 80-е 
мы с пацанами часто лазили туда 
через чердак. Со временем ротонда 
пришла в аварийное состояние, при 
смене кровли несколько лет назад 
разрушили красивые зубцы, добав-
лявшие башне романтизма. Но свое 
назначение она отчасти сохранила 
— сегодня там системы оповещения 
при чрезвычайных ситуациях». 

Планировки в домах были рас-
считаны как на индивидуальные квар-
тиры, так и на коммунальное жилье. 

Площадь трехкомнатной квартиры 
могла составлять 44 кв. метра. Быва-
ло, одна семья ютилась в крохотной 
8-метровой комнате. Сами квартиры 
были разной планировки: кто-то мог 
похвастаться тремя балконами, кто-
то не имел их вообще. Кстати, в не-
которых домах «Лимонии» до сих пор 
существуют коммунальные кварти-
ры. Зато атмосфера была очень дру-
жеская, большинство жителей знали 
друг друга, общались. 

«В 80-е двери квартир здесь не 
закрывались. Я мог зайти куда угод-
но: "Бабушка, налей воды". Она на-
ливала. В те годы это было нормой», 
— вспоминает Сергей Бондаренко 
свое детство.

Проектировщики позаботились 
и о безопасности квартирантов. Из 
каждого корпуса был вход в укрытие 
— систему подземных помещений 

на случай ядерной войны. Сегодня о 
них напоминают указатели на фасаде 
(«Убежище № 1», «Убежище № 2» и 
т. д.), а также четыре синие тумбы во 
дворе. Через них тоже можно было 
попасть под землю. Эти убежища 
стали причиной появления еще од-
ной городской легенды — о том, что 
под «страной Лимонией» существу-
ет разветвленная сеть подземных 
ходов, по которым можно попасть в 
секретное правительственное метро.

О.В. Вологина, 
руководитель клуба «Кунцево. 
Живая история», экскурсовод,

 автор книг по истории Москвы. 

Îòêóäà ïðîèçîøëî íàçâàíèå «Ëèìîíèÿ»
Сейчас невозможно точно сказать, почему эти дома назвали «стра-

на Лимония», но, как и в любом мифе, рациональное объяснение — не 
главное. Так что мы попробуем разобрать все наслоения смыслов. 

Первый уровень смысла связан с цветом краски, которой покрасили 
штукатурку. Второй — с блатным жаргоном. Чуть западнее построенных 
домов располагался крупный Баковлаг (Баковский исправительно-тру-
довой лагерь), существовавший с 1953 по 1956 год. А на блатном жарго-
не такие места назывались «страной Лимонией». Третий уровень — аф-
риканский. На западе Кунцево находились общежития, где жило много 
африканских студентов, а у детей «Лимония» ассоциировалась именно 
с Африкой (если быть точным, с районом реки Лимпопо).

Четвертый уровень говорит о счастье. В разные эпохи так именова-
ли вымышленный райский край. Происхождение сказочного цитрусово-
го топонима, означающего страну счастья и изобилия, приписывают то 
Александру Герцену, то каторжному фольклору царских времен, то улич-
ному жаргону 1920-х годов. В разных контекстах «страна Лимония» упо-
миналась в стихах Анатолия Жигулина: «И кто-то в шутку край суровый 
страной Лимонией назвал», Владимира Высоцкого: «Трофейная Япо-
ния, трофейная Германия — пришла страна Лимония, сплошная Чемо-
дания!» и песне группы «Дюна»: «Страна Лимония — страна без забот».

Квартиры в домах давали в первую очередь военным, руководящим 
работникам железной дороги. В 1970-х годах в домах стали селить со-
трудников Главмосстроя, которые приезжали в столицу в поисках ра-
боты и получали комнату или в общежитии, или в квартирах Кунцево, 
которое только-только вошло в состав Москвы. Для родственников, 
оставшихся в деревнях, получение пусть маленькой, но своей собствен-
ной жилплощади, да еще в Москве, воспринималось как сказка.

Так свалившиеся с небес счастье, жизнь в столице и желтый цвет 
краски стен сформировали миф о «стране Лимонии».

Узнать больше о «стране Лимонии» вы можете на краеведческой экскурсии клуба 
«Кунцево. Живая история» https://vk.com/kraeved.kuntsevo

19 мая в 17:00

Встреча Арт-лектория «Музеи 

России: «Новый Иерусалим»

Участники отправятся в Под-
московье, где познакомятся с 
историей и коллекцией одного 
из крупнейших музеев России 
— Государственного историко-
художественного выставочного 
комплекса «Новый Иерусалим». 
Во второй части слушатели по-

смотрят работы, представленные 
в рамках временной выставки 
«Мастер Репин. Эпизоды из 
жизни учителя и учеников». 

Проект создан к 180-летию Ильи 
Ефимовича Репина и раскрывает 

его как уникального педагога, 
сформировавшего целую плеяду 
выдающихся мастеров, ставших 
гордостью русской живописной 

школы. Лекторий ведет Виктория 
Цибульская — искусствовед, 

экскурсовод, педагог, создатель 
проекта «MiniArt. Искусство для 

детей и родителей», автор статей 
и образовательных программ по 

изобразительному искусству, 
кандидат педагогических наук.

КЦ «Зодчие»,
ул. Партизанская, д. 23.

22 мая в 19:00

Концерт 

«Нарочно не придумаешь»

Новая отчетная программа 
Ведущего творческого коллек-

тива города Москвы театра игры 
«Осторожно — дети!». 

Зрителей ждет показ фрагментов 
игровых спектаклей творческого 
сезона 2023-2024 гг. («Классные 
няньки», «За советами — к нам!», 
«Удивительная история одного 
подарка», «Рыцарский турнир, 

или Битва за сердце прекрасной 
дамы») и отдельные номера от 

всех групп. Будет также награж-
дение выпускников и посвяще-

ние новичков в артисты.
КЦ «Зодчие»,

ул. Партизанская, д. 23.

31 мая в 11:00 

«Рублёвская палитра 2024» 

Торжественная церемония на-
граждения победителей конкурса 
детского художественного твор-
чества на сцене Большого зала 
Культурного центра «Рублёво» 

по адресу: г. Москва, ул. Василия 
Ботылева, д. 43.

31 мая в 16:00

«Должны смеяться дети и в 

мирном мире жить!» 

Праздничная интерактивная 
программа, посвященная Дню 

защиты детей.
Ул. Молодогвардейская, д. 29, 

сквер.

31 мая в 18.00

«Ночь PROсвет»

Творческая акция, включающая в 
себя мастер-классы, театрализо-

ванные представления, высту-
пления творческих коллективов, 
лекции, кинопоказы, выставки, 

розыгрыш призов и др.
Основная площадка: 

КЦ «Зодчие», ул. Партизанская, 
д. 23.

Ïðèãëàøàåì!
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Несоответствие калорийности 
рациона энерготратам и дефицит 
основных макронутриентов (бел-
ки, жиры, углеводы) приводит к 
задержке роста и развития орга-
низма, а чрезмерное потребление 
питательных веществ на фоне низ-
кой физической активности приво-
дит к развитию избыточной массы 
тела или ожирению.

Особое внимание питанию в ве-
сенне-летний период следует уде-
лять детям и взрослым с аллергией 
на пыльцу ранне— и позднецвету-
щих деревьев, кустарников и трав.

При организации рациона в пе-
риод цветения аллергенного рас-
тения из меню следует исключить 
продукты с перекрестной сенсиби-
лизацией (перекрестные аллерге-

ны), которые могут ухудшать состо-
яние и вызывать такие симптомы, 
как заложенность носа, слезоте-
чение, зуд. Таблицы с указанием 
списка перекрестных аллергенов к 
различным кустарникам и травам 
можно найти в открытом доступе 
в интернете. Например, в период 
цветения березы из рациона не-
обходимо исключить помидоры, 
яблоки, морковь, сливы и персики.

В весенне-летний период в 

рацион питания рекомендовано 
включать сезонные фрукты, ягоды 
и овощи с учетом индивидуальной 
переносимости. Важным также 
является соблюдение питьевого 
режима. Жидкость (воду, компоты, 
морсы домашнего приготовления) 
рекомендовано употреблять в за-
висимости от чувства жажды.

Ольга Титова, 
диетолог особого семейного центра 

«Дом Детей», район Кунцево.

ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА ЗДОРОВЬЕ

ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА

Ïðàâèëüíûé ðàöèîí — ïóòü ê çäîðîâüþ
Сбалансированное 

питание — одна из главных 

составляющих здоровья в 

любом возрасте. Питание 

детей должно учитывать 

возраст, особенности 

развития и наличие 

сопутствующих заболеваний 

(аллергия, заболевания 

желудочно-кишечного тракта 

и другие).

Íàêîðìèòü ïðèâåðåäó:
ìèññèÿ âûïîëíèìà

Ваш малыш стал почти 

взрослым. Детскую 

бутылочку с соской сменяет 

тарелка с ложкой, рацион 

ребенка расширяется, в меню 

вводятся новые продукты. 

У многих детей переход на 

новый способ приема пищи 

не вызывает проблем, но 

часто происходит и обратное. 

Кормление ребенка 

превращается в настоящее 

испытание, при котором 

затрачивается огромное 

количество сил.

Работающий телевизор, гадже-
ты и игрушки на столе, крики и от-
каз от определенных блюд, чувство 
тревоги и усталости по окончании 
процесса кормления… Порой ре-
шить эти проблемы позволяет соз-
дание оптимальных условий для 
приема пищи. 

Íà ÷òî íóæíî îáðàòèòü âíèìàíèå?
1. Подберите оптимальное 

для ребенка место для 
кормления: он может есть 
за общим столом или за от-
дельным. Это должно быть 
постоянное место. Не при-
учайте ребенка есть в раз-
ных комнатах.

2. Обратите внимание на 
окружающую обстановку. 
Некоторые дети особенно 
чувствительны к сенсор-
ным раздражителям, что 
может отвлекать от еды.

3. Обеспечьте ребенка удоб-
ной и безопасной посудой 
и дополнительными аксес-
суарами: нескользящая 
скатерть на стол, фартук, 
средства гигиены (салфет-
ки), детская посуда и сто-
ловые приборы.

Åñòü íåñêîëüêî ïðàâèë, 
êîòîðûå íåîáõîäèìî ñîáëþäàòü 
âî âðåìÿ êîðìëåíèÿ ðåáåíêà:

1. Кормите ребенка сидя.
2. Предупреждайте ребенка о 

всех своих действиях: «Сейчас 
будем кушать!» «Будем есть 
суп».

3. Подберите индивидуально 
для каждого ребенка скорость 
кормления и ритм.

4. На ложке должно быть столько 
пищи, сколько ребенок в со-
стоянии проглотить.

5. Предлагайте следующую ложку 
только после того, как убеди-
тесь, что ребенок все проглотил.

6. Переходите к следующему 
блюду, если кормление затяну-
лось более чем на 15 мин.
Эти простые советы во многом 

могут облегчить процесс кормле-
ния не только для родителей, но и 
сделать его приятным для детей. 

Анна Ксенофонтова, Олеся Секлетина, 
учителя-дефектологи особого 

семейного центра «Дом Детей», 
район Кунцево.

Ñåìüÿ — ýòî î÷åíü âàæíî!
Чтобы ее сохранить или восстановить, порой нужно приложить немало 

усилий. А иногда и прибегнуть к помощи со стороны. Особый семейный 
центр «Дом Детей» помогает защитить права ребенка, занимается профи-
лактикой семейного неблагополучия, сопровождает родителей, у которых 
родился особый ребенок. 

Дополнительная информация на сайте: мойсемейныйцентр.москва

÷òî äåëàòü è êóäà îáðàùàòüñÿ?
В Москве в лесопарках, в том числе в Суворовском парке, на 

Крылатских холмах, официально зафиксированы случаи укусов 

клещей. Как правильно снять паразита, нужно ли сдавать его 

на анализ, в каких случаях необходимо сделать прививку, куда 

обращаться, если инфекционное заболевание дало о себе знать 

— с этими и другими вопросами мы обратились к и.о. заместителя 

главного врача по медицинской части ГБУЗ «ГП №195», 

муниципальному депутату Оксане Когут. Вот что она рассказала и 

посоветовала жителям Кунцево.

Если клещ укусил человека, не-
обходимо как можно скорее снять 
его: чем дольше вредитель сосет 
кровь, тем выше вероятность ин-
фицирования. Лучше это сделать 
в ближайшем медицинском учреж-
дении, в кабинете дежурного врача. 
Если такой возможности нет, можно 
вытащить клеща самостоятельно. 
Главный принцип процедуры — со-
хранить членистоногое живым и 
целым. Вопреки распространенной 
рекомендации, присосавшегося 
клеща нельзя обрабатывать рас-
тительным маслом — это приводит 
к его смерти, а анализ мертвого 
вредителя может быть не таким эф-
фективным. 

Лабораторное исследование 
клещей стоит проводить в течение 
первых трех, максимум пяти дней 
после укуса. Клещи являются пере-
носчиками опасных инфекционных 
заболеваний, в средней полосе — 
преимущественно боррелиоза, или 
болезни Лайма. Оно характеризу-
ется поражением кожи, нервной 
системы, сердца, суставов.

Бесплатно сделать анализ не 
получится — он не входит в полис 
обязательного медицинского стра-
хования. Даже если паразита сняли 
в травмпункте, сдать его на иссле-
дование вы должны самостоятельно. 
Клеща необходимо принести в лабо-
раторию в закрытом контейнере для 
анализов, предварительно положив 
туда влажный кусочек ваты.

В Москве такое исследование 
проводят в отделении лаборатории 
Центра гигиены и эпидемиологии 
по адресу: Графский переулок, д. 4, 
корп. 2, 3, 4. Уточнить необходимую 
информацию можно по телефону: 

+7(495)687-40-47. Клещей прини-
мают на анализ каждый день с 09:00 
до 15:00 (перерыв с 13:00 до 13:30), 
в том числе и в праздничные дни.

Также исследование биологиче-
ского материала осуществляется:
 ФБУН ЦНИИ Эпидемиологии 

Роспотребнадзора (ул. Но-
вогиреевская, д. 3А);

 ФГБУЗ ФЦГиР Роспотреб-
надзора (Варшавское шос-
се, д. 19А, каб. 107);

 В любом офисе Центра мо-
лекулярной диагностики-
CMD (ближайшие в Кунцево: 
ул. Молодогвардейская, д. 2, 
корп. 1; ул. Ельнинская, д. 20, 
корп. 1).

Экстренная иммунопрофилак-
тика взрослым проводится бес-
платно в городской инфекцион-
ной клинической больнице № 2 по 
адресу: 8-я улица Соколиной Горы, 
д. 15. Справки можно получить по 
телефону: +7(495)365-00-58. Де-
тям проводят иммунопрофилакти-
ку против клещевого энцефалита 
в травмпункте детской городской 
клинической больницы № 13 име-
ни Н.Ф. Филатова (ул. Садовая-Ку-
дринская, д. 15, корп. 2. Справки по 
тел.: +7(499)254-34-30).

Если вы планируете поездку в 
регион, где есть высокая угроза за-
ражения клещевым энцефалитом, 
то лучше всего сделать прививку. 
По этому вопросу рекомендую об-
ратиться в Городской консульта-
тивный кабинет по вакцинно-сыво-
роточной профилактике вирусного 
энцефалита по тел. +7(495)366-84-
68, +7(495)365-01-47. Главное — 
позаботиться об этом заранее. 

Будьте здоровы!

Åñëè 
óêóñèë 
êëåù:
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СЛУЖЕНИЕ

КРОССВОРД

По горизонтали: 1. Лечебное учреж-
дение, действовавшее в период Великой 
Отечественной войны на территории Кун-
цево. 7. Первое слово в аббревиатуре дот. 
8. Противотанковое земляное загражде-
ние в виде высокого и крутого ската, об-
ращенного к противнику. 9. В строитель-
стве этой линии обороны на подступах к 
Москве участвовали многие кунцевчане. 
10. В этот город был эвакуирован из Кун-
цево кожевенный завод им. Серегина. 13. 
Мероприятие по защите городских про-
мышленных и иных объектов от ночных 
бомбардировок. 18. Для создания этой 
танковой колонны колхозники Кунцевского 
района собрали более 2 млн руб.

По вертикали: 2. Два батальона этой 
дивизии Народного ополчения были сфор-
мированы в Кунцево. 3. Для защиты от 
этой техники был вырыт ров, часть которо-
го и сегодня можно увидеть на территории 
Фили-Кунцевского лесопарка. 4. Эти бата-
льоны формировались в основном из ра-
бочих для охраны важных промышленных 
объектов. 5. Улица в Кунцево, названная в 
честь города, где в 1941 году велись оже-

сточенные бои с немецкими захватчиками. 
6. Газета, выходившая в годы войны, орган 
Кунцевского горкома ВКП(б) и райсовета 
депутатов трудящихся. 11. Фамилия раз-
ведчицы-партизанки, проходившей под-
готовку вместе с Зоей Космодемьянской 
на территории Кунцево и погибшей вместе 
ней в ноябре 1941 года. 12. Они появились 
в небе Кунцево в первые месяцы войны и 
были важной частью ПВО. 14. В честь это-
го города, одним из первых принявшего на 
себя удар немецких войск, назван киноте-
атр в Кунцево. 15. Система обязательной 
военной подготовки граждан, существо-
вавшая в СССР до и вовремя Великой 
Отечественной войны. 16. Уроженец Ру-
блево, в честь которого названа одна из 
улиц поселка, Герой Советского Союза. 
17. Улица, названная в честь комсомоль-
цев-подпольщиков, жестоко казненных 
нацистами зимой 1943 года. 19. Командир 
разведывательно-диверсионного отряда, 
формировавшегося в 1941 году в Кунцево. 
20. В честь этих бойцов, ведущих борьбу 
с врагом на оккупированной территории, 
названа одна из улиц Кунцево.

Ответы на кроссворд, опубликованный в № 1.
По горизонтали: 1. Ампир. 4. Карамзин. 7. Фальконе. 9. Аммониты. 13. Забелин. 15. Космодемьянская. 18. Линдеман. 19. Строительница. 20. Мстиславский.
По вертикали: 2. Московская. 3. Рязанов. 5. Лечебница. 6. Знаменское. 8. Стратонавты. 10. ЖБОТ. 11. Церетели. 12. Екатерина. 14. Гай. 16. Минск. 17. Мурал.

Еще не так много лет прошло со 
дня окончания самой страшной в 
истории земли войны. Еще стояли 
разрушенные города, разоренные 
села, еще дымилась опаленная зем-
ля. Но люди, перенесшие весь этот 
ужас, уже начинали строить новую 
жизнь. Вот и Николай Федорович 
Васин, оставив работу инструктора 
профсоюза работников морского и 
речного флота, отправился восста-
навливать геройский Сталинград. Но 
не одной работой сыт человек, мо-
лодость есть молодость. Увлечение 
художественной самодеятельностью 
подарило ему встречу с веселой дев-
чушкой Натальей, и в 1944 году роди-
лась новая семья. В начале пятиде-
сятых годов они переехали в Москву, 
где в 1954 году у них родилась дочка. 
Дочку назвали Галиной.

И сегодня Галина Николаевна 
вспоминает: «Родители привили мне 
любовь к истории, поэзии и музыке. 
Все от них. Бабушка впервые приве-
ла меня в Новодевичий монастырь. 
Потом папа полгода отвечал на мои 
вопросы: «Папочка, расскажи мне 
про Петра и Софью». Когда я впервые 
попала на Кутузовский проспект и на 
Поклонную гору, вопросы продол-
жались. Николай Федорович очень 
любил историю России и рассказы-
вал дочке об исторических событиях, 
особенно о войне 1812 года, благо 
Бородинская панорама находилась 
недалеко от места, где жила семья 
Васиных. 

Много времени Галина с папой 
проводили на территории Москов-
ского Кремля, Новодевичьего мона-

стыря и других исторических мест 
Москвы. Кстати, первую самостоя-
тельную экскурсию Галина провела 
для своих родственников из Ленин-
града, когда ей было двенадцать лет.

Считают, что история и любовь к 
ней как к науке родилась на западном 
побережье Анатолии. В нашем же 
случае история, которой Галина Ни-
колаевна посвятила всю свою жизнь, 
родилась в Москве, в семье Васиных. 
Наша героиня окончила историче-
ский факультет и по сегодняшний 
день преподает историю в школе 
№1293, где является основателем 
музея боевой славы «Мужество» 
имени О.Н. Зобова.

Надо видеть распахнутые глаза 
детей, когда она рассказывает о Ве-
ликой Отечественной войне. Зоя Кос-
модемьянская, молодогвардейцы, 
герои-летчицы, дети-герои оживают 
на ее уроках и остаются в душах ре-
бят. Ее экскурсии в музее на Поклон-
ной горе привлекают не только детей, 
но и взрослых. В последнее время 
вместе с Софьей Беловой была на-
писана пьеса «Воспоминание о Зое», 
премьера которой состоялась 14 
марта 2024 года на школьной сцене.

Но Галина Николаевна не только 
учитель высокого класса, но и твор-
ческий человек. В школе ее люби-
мым предметом помимо истории 
была литература. Девочка с удоволь-
ствием занималась в драмкружке, 
в клубе юных искусствоведов, что 
ей пригодилось потом для органи-
зации и проведения экскурсий. На 
протяжении творческой жизни она 
входила в несколько литературных 

объединений (ЛИТО): первым было 
ЛИТО «Кунцево», в настоящее время 
это ЛИТО «Ахматовка» в Крылатском. 
Краеведческое изучение района 
привело ее к истории партизанского 
движения, организованного в Под-
московье, и Кунцевской партизан-
ской школы, откуда ушли в свой по-
следний путь Зоя Космодемьянская 
и Вера Волошина. Так постепенно 
сложилась основная тема ее лирики 
— знаменитые люди России. В сти-
хотворении «Семье Тучковых» она 
пишет:

«Их было пять братьев
И все генералы.
Герои отчизны,
Любимцы державы.

Их слава сияет
Нам вечным пожаром.
Запомнить семью эту
Стоит не даром».
В стихотворении, посвященном 

Галине Улановой, она рисует ее твор-
ческий портрет:

«И вы одна такая,
И вы неповторимы.
Не зря Вас называли
Российскою богиней».
Святой Ефросинье Полоцкой, от-

казавшейся стать княгиней и приняв-
шей монашеский обет, она пишет:

«Пример прекрасный женщинам Руси
Ты показала всей своей судьбою.
Я счастлива увидеть Спасский храм,
Что в Полоцке основан был Тобою».

У нее большие творческие пла-
ны по развитию своей темы — про-
должать писать о знаменитых людях 
и событиях России. Звучащее по-
этическое слово Галины Николаевны 
можно услышать в Музее Победы 
на Поклонной горе, когда она читает 
свои стихи, проводит уроки мужества 
и встречи с ветеранами. Ее стихи пе-
чатаются в сборниках литературных 
объединений.

И в свои семьдесят она в строю, 
продолжает служить России и радо-
вать нас своими прекрасными стиха-
ми. Долгие Вам лета, наша дорогая 
Галина Николаевна!

А.А. Золотаревский, 
член союза журналистов России.

НАШИ ЖИТЕЛИ

Ïîöåëîâàííàÿ áîãîì
Говорят, что, если человек поцелован богом, он талантлив во 

всем. Вот и она, наша Галина Николаевна Васина, из таких 

людей. Это о ней: «Россия мать, когда б таких людей Ты 

иногда не посылала миру — заглохла б нива жизни». И это 

не преувеличение, это просто дань человеку, с которым вы 

познакомитесь, прочтя эти строки.


